

令和6年 第7回

江戸川区教育委員会定例会会議録

日 時：令和6年4月9日（火）午後1時30分

場 所：教育委員会室

教育長	蓮 沼 千 秋
教育長職務代理者	平 井 俊 一
委員	天 野 安喜子
委員	森 本 勝 也
委員	井 戸 道 代

事務局	教育推進課長	飯 田 常 雄
	学務課長	大 關 一 彦
	教育指導課長	佐 藤 嘉 弘
	学校施設課長	八 木 邦 夫
	教育研究所長	百 々 和 世
	統括指導主事	関 直 也

書 記	教育委員会事務局	
	教育推進課庶務係長	中 尾 隆
	同 主査	樽 川 翔 平

蓮沼教育長	<p>開会時刻 午後1時30分</p> <p>ただいまから、令和6年第7回教育委員会定例会を開催します。</p> <p>それでは、日程第1、署名委員を決定します。天野委員と森本委員にお願いいたします。</p> <p>続いて、日程第2、教育関係事務報告にまいります。</p> <p>はじめに、令和6年度新規採用教員及び期限付任用教員の採用状況についての報告をお願いします。</p> <p>事務局から説明をお願いします。</p>
佐藤教育指導課長	<p>お手元の資料をご覧ください。</p> <p>「新規採用教員及び期限付任用教員の採用状況について」という資料でございます。</p> <p>新規採用教員は、もちろん今年度から新しく採用される教員でございますけれども、期限付任用教員と申しますのは、いわゆる昔で言うところの補欠に近いかなと思うんですけれども、1年間やっていることは新規採用教員と同じです。1年間の試用期間を過ぎた後、校長の評価により、その次の年に試験なしで採用になります。1年間の働きが認められた場合になる。そういう方々です。</p> <p>今年度の新規採用教員は、4月1日付で小学校が117名、中学校66名、計183名です。そのうち、今申し上げた期限付任用教員から今年度正規教員となった方、14名が含まれております。今年度の期限付任用教員は4月1日現在で小学校で2名でございます。この後、中学校が若干増える予定でございますけれども、4月1日現在では小学校2名というところが確定しております、計185名が4月1日のスタートとなります。数ですけれども、昨年は小学校が107名の新規の正規新採でしたので、10名増えてございます。中学校は、同様に昨年が37名、今年度66名ですので、29名増ということで中学校はかなり人数が新規採用が増えている状況でございます。</p> <p>安定した学校経営を行うために、中堅教諭、教員以上が連携してさらに組織的な人材育成を実施するように各校に求めてまいります。昨年も心配されます小学校の担任の問題ですけれども、今のところ66校、4月1日スタートで担任不在という学校はございませんので、ご安心いただければと思います。</p> <p>以上でございます。</p>

教 育 長	この件について、何か質問、意見などはございますでしょうか。
天 野 委 員	教えていただきたいんですけど、新規は今回、教員となられた方の年齢層は、やはり大卒とかそういった感じなんですか。
教育指導課長	<p>年齢の平均は取っておりませんが、数年前から年齢制限が撤廃されましたので、58歳、59歳の方もいらっしゃるかなというふうに思います。基本的には新卒の方が半分ぐらいとは思いますが、広く、一度社会を経験された方もおられますし、一度教員を経験されてお辞めになって、カムバックの制度もございますので、そのような形で戻ってきた方もいらっしゃいます。</p> <p>以上でございます。</p>
天 野 委 員	<p>数年間、教育委員させていただいて、子どもの心に寄り添った指導というのは、若い方だからということではないな、限らないなということを感じていますので、年を重ねた方はそれなりに人生観があって子どもに接していただけるので、そういった方々の新しい方とか古い方ではなくて、ぜひそういった若い方もその後に寄り添った、あとは指導ができるというか、叱るという言葉じゃなくて指導をきちっとできる教員になっていただきたいなと、それはお願いします。</p>
教 育 長	<p>ありがとうございます。</p> <p>4月2日の入学式、私も話をさせていただきましたが、皆さんしっかりした態度で、あと例年と違って今年度は、辞令伝達的なところが終わった後に研修会を早速、大学の先生に来ていただいて、やったということも今までと違うのかなというところでございます。</p> <p>ほか、いかがでしょうか。</p>
平 井 委 員	<p>小学校119名、中学校66名ということですが、各校1人ずつは必ずいらっしゃると、そういう感じのばらつきはあるのでしょうか。</p>
教育指導課長	<p>これはですね、異動の関係もありますので、その学校の、校長の学校経営計画の中で、異動で空いたところに新規採用が入るということですので、複数名のところもあれば、新規採用が配置されないところもございます。</p> <p>以上でございます。</p>

教 育 長	<p>ほか、いかがでしょうか。</p> <p>〔「なし」と呼ぶ者あり〕</p>
教 育 長	<p>よろしいでしょうか。</p> <p>ほかになれば、ただいまの報告事項を了承いたします。</p> <p>次に、いじめ電話相談（令和6年3月分）及び（令和5年度合計）についての報告をお願いします。</p>
百々教育研究所 長	<p>令和5年度3月分のいじめ電話相談につきましてご報告をさせていただきます。</p> <p>3月は1件ございました。小学校2年生の女子児童のことにつきまして母親からお電話をいただいております。内容としましては、自分の娘が暴力を受け続けているということでの相談でございました。</p> <p>続きまして、昨年度、令和5年度のいじめ電話相談の合計につきましてご報告させていただきます。</p> <p>令和5年度は合計で23件のいじめ電話相談がございました。相談者としては電話をかけてきた方は母親が12名、父親が8名、本人2名、ほか1名ということで、保護者の電話相談が圧倒的に多かったということになっております。</p> <p>以上でございます。</p>
教 育 長	<p>この件に関しまして、質問、意見等あれば、お願いいたします。</p>
平 井 委 員	<p>昨年度、令和5年度23名ということで数字をいただいております。これ、すみません、記憶にないんですけど、例えばその前の年等と比べて、増えた、減ったや何か特徴があるのかどうか。主訴に違いがあるのかどうか、何かもし分かりましたら教えていただければと思います。</p>
教育研究所長	<p>過去5年間、ちょっと遡ってこちらのほうもちょっと見直してみたんですけども、例えば令和元年度は総計で24件、その次も令和2年度が13件、令和3年度が15件、そして、令和4年度が30件ということで、ばらつきがございます。そして、主訴別もですね、小学生が多いというのが傾向でございます。どの年もやはり小学校が多く、ここ最近ですとやはり低学年、小1から小3までのお子さんのことで、訴えが非常に多かったんですけど</p>

教 育 長	<p>も、昨年度は小5から中1の高学年、中1というところでの人が多かったりもします。いじめの内容としましては、やはり圧倒的に暴力というものがどの年も多く顕著に現れております。</p> <p>以上でございます。</p> <p>よろしいでしょうか。ほか、いかがでしょうか。</p> <p>〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕</p>
教 育 長	<p>なければ、ただいまの報告事項を了承いたします。</p> <p>以上をもちまして、令和6年第7回教育委員会会議を終了します。</p> <p>閉会時刻 午後1時38分</p>